
官商互相理解
攜手推進改革

王石於8

月23日下

午趕到合

肥，進入「合肥時間」後，他以亞布

力論壇輪值主席的身份投入到這場浩

大的會議工作中。這次，他沒有時間

像往日一樣登山，又或享受讀書的寧

靜和快樂；需馬不停蹄應付各項公

務：會見、演講、環保活動、慈善活

動、地市考察⋯⋯

記者見到王石時，他略顯疲憊，緊

湊的公務讓他缺乏時間休息。開幕式

當天臨近中午，記者接到其助理的電

話，說王石午後2點至2點半有約30分鐘

空檔，會盡力協調。記者提前趕到約

定的房間等待王石到來，助理告訴記

者，王石正與泰康人壽董事長兼CEO陳

東昇會談。2點10分，王石進入會見室

接受香港文匯報專訪。20分鐘後，當地

政府領導又在同一酒店與王石進行新

一輪會談，會談完他又將回到論壇上，出席企業

家的環保行動論壇⋯⋯

8月25日早晨6點，王石陪李連杰來到合肥濱

湖新區出席「十分愛 不孤獨 我為自閉症兒童

而跑」公益活動。會議在當天中午已經舉行過

閉幕儀式，但下午，王石卻還要按照論壇會議

的安排，帶隊前往安徽另外一個地市去考察。

忙碌在企業家論壇，忙碌在企業之外，忙碌

代表企業家的身影，忙碌更是王石的一種生活

狀態。

「世界上沒有後悔藥，要麼認輸，要麼硬 頭皮往下走。我只是選擇了後者。」這是王石的一句「名言」。

身為紅軍後人，王石17歲便入伍參軍，轉業後曾擁有「金飯碗」，卻在上世紀80年代的改革大潮中，毅然轉

投商海，在特區深圳創立萬科。萬科如今是內地地產的排頭兵，王石亦以企業家和探險運動家的形象，成為

新一代成功人士的典範。日前，一年一度的亞布力夏季論壇在安徽合肥舉行。王石是論壇的輪值主席，特別

忙碌。幾經協調，他終從密集公務中擠出一點時間，接受本報專訪。

■香港文匯報記者 胡鑫，實習記者 白力民 合肥報道

當談及房地產行業的改
革，王石對局部房價上漲過

快和連續調控地產政策所起的效果表示擔憂。在
他看來，房價不能上漲過快，不然很容易會出現
地產泡沫：「從政府來講，由行政手段來調整和
控制房價，在過去幾年起到了一定作用，但如果
繼續依靠政策的調控，這種措施可能會失效。」

低收入群住房 依賴政府調整

王石說道：「是市場幹的事要讓給市場，是行
政手段幹的事要讓給行政手段，因為房子是特殊
產品，要讓居者有其屋。對於解決低收入人群的
住房問題，就得靠政府的調整。」問及如果放開

調控政策，房價任由市場自行調節，會
否出現大幅上漲？他答道：「會有
這個可能。在歸於市場後，如果
房價出現大幅增長，不一定就
是地產市場單方面造成的。
我們都知道，流通貨幣的大
幅增加，會導致通貨膨脹，
貨幣就會貶值。在這種情
況下，老百姓就希望通過
購買不動產增值或保值，
房子和黃金均屬於不動產，
自然會吸引投資，價格也就
會被自然抬高。」

地產改革

祖 籍 安 徽
金 寨 的 王

石，對江淮大地一點都不陌生。
紅頂商人胡雪巖、著名學者胡
適，清朝名將李鴻章、黃山迎客
松、九華山大佛⋯⋯一個個有
深刻安徽烙印的形象，王石如數
家珍：「安徽是一個農業大省，
雖然在省界上離上海不遠，但十
幾年前來安徽時交通很不方便，
飛機班次又很少，但這幾年安徽
變化很大，特別是高鐵運輸網建
成和合肥新橋機場投入使用後，
區域優勢迅速提升，成為一片吸
引 投 資 的 熱 土 ， 極 具 發 展 潛
力。」

萬科集團2008年落子合肥，成
立合肥萬科置業公司，2012年的
銷售收入達25億元（人民幣，下
同），2013年銷售目標45億元。談
及安徽和合肥的投資環境，王石
大為稱讚：「安徽的青山綠水保
持得很好，沒有跟隨經濟發展受
到很大影響，對政府來說，綠色
經濟是一個很重要的課題。我們
現在所在的合肥濱湖新區，城市
綠化就做得很不錯。」

論壇成立於2000年11月，按照瑞士
達沃斯世界經濟論壇模式設立。論壇
的宗旨是「幫助和關心更多新興企業
和企業家的成長、促進企業家成為社
會和國家重要的建設力量」，被企業家

譽為「東方達沃斯論壇」。論壇目前由
中國銀監會前主席劉明康擔任名譽主
席，萬科企業董事長王石任本屆輪值
主席，泰康人壽董事長陳東昇擔任理
事長，張維迎擔任首席經濟學家。每

年冬季在滑雪勝地亞布力召開「亞布
力年會」以及在各城市舉辦「夏季高
峰會」。論壇年會和高峰會已經成為涵
括港、澳、台企業家在內的全國企業
家和倍受財經媒體關注的重要活動，
每屆年會有600多位企業家參與。亞布
力中國企業家論壇2013年夏季高峰會
於2013年8月23日至25日在合肥舉行。

香港文匯報訊 (記者　孔熹微、許娣聞 南
京報道)第九屆中國(南京)國際軟件產品和信
息服務博覽會在本月5日至8日舉行。香港首
次組展團參加軟博會，近二十家港商參與新
增的「南京－香港軟件產業合作交流會」。
同時，大會將首次設立動漫遊戲展區，大膽
創造展覽新模式。

本屆軟博會在南京國際博覽中心舉行，主
題為「軟件與智慧生活」，展會面積達10萬
平方米，共有31個國家和地區、73個國內外
城市代表參展參會，參展企業共1,118家，其
中包括微軟、IBM、HP、SAP、宏基、華
碩、華為等世界500強企業。

藉 參加過4屆北京軟博會的成功經驗，

香港首次組展團參加南京軟博會。其間，兩
地代表為即將於年底在南京使用的「寧港科
技園」舉行授牌儀式。香港軟件行業協會會
長邱達根介紹，寧港科技園是香港軟件協會
及南京軟件谷共同搭建的服務平台，目的是
協助香港軟件及信息科技企業落戶南京，開
拓華東及南京市場。

寧港科技園年底使用

據了解，本屆軟博會上的香港展區以「優
秀軟件展館」為主題，共250平米。由香港
軟件行業協會組織的19家曾在香港、內地及
亞太地區獲取獎項的優秀軟件及科技企業特
地到此參展。
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展行動力 拒吃魚翅
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本屆亞布力論壇的主題是「行動力與中國改革——從『大
包乾』到『新型城鎮化』」。王石表示，此次把論壇設在

安徽，並提倡「行動力與中國改革」，有兩層特別含義：一是
要向當年改革開放初期安徽小崗村實現包產到戶的行動力和勇
氣致敬；同時，只有通過堅強的行動力，中國現代化的各項改
革才得以繼續推進。

敢於探索 續保增長

1978年10月，安徽省鳳陽縣小崗村18家農民的戶主召集會議，
冒 政治風險，實行了包產到戶，標誌 中國農村經濟改革開放
的開端。35年後，亞布力選擇在安徽舉行夏季論壇，希望企業家
在這裡重溫小崗村勇於抉擇的精神。王石說道：「敢於探索，敢
為天下先，正是企業家精神的最好體現。美國波士頓、洛杉磯等
城市能夠保持持續增長，就是因為這些城市具備企業家精神，而
具備企業家精神的不僅僅是企業家，也包括政府機構。相比之
下，底特律破產，最主要就是缺少這種精神。」

政府實幹 具行動力

王石曾在亞布力中國企業家論壇「科大之夜」，以《中國夢》
為題演講：「我們不能只期待政府解決藍天的事宜，我們更應該
行動，更應該改善。光有夢想，沒有行動，那只是白日夢。」他
認為當下內地進入改革的「深水區」，改革牽動每一個人的「中
國夢」：「企業家特別喜歡談執行力和行動力，我們的政府官員
喜歡說真抓實幹，實幹興邦。實幹的政府官員和有執行力的企業

家工作內容可能很相似，考察走訪聽匯報，大會發言互相之間很
容易理解，我希望企業家可以理解政府，大型機構每一次改革都
非常艱難。改革的難度是幾何級增長，我們應該埋頭幹好自己能
做好的事情，不是光抱怨，不行動。」

企業重質 高瞻遠矚

王石同時希望政府官員了解企業家的思想：「企業家對這個國
家的期待和官員一樣，經濟繁榮，環境優美。企業家善於溝通組
織協調，有戰略眼光和執 於品質細節，讓人們一起合作。」他
表示：「只有互相理解才能形成共識，企業家在一起談改革的動
力，並不是要敦促政府改革，改革從來就不是一個人、一個組織
的事情，中國的改革和現代化需要全社會一起努力。」

「無論談及甚麼，都繞不開改革與發展」。在亞布力夏季論壇
開幕式的當天早晨，王石在個人新浪微博發了一張合肥正在施工
的街頭照片，並配發「城鎮化⋯⋯」的文字。對此，王石指：

「其實，從腳手架可以看出一個地方的經濟發展。2008年後在歐
美國家很少見到腳手架，但從去年開始，這些國家的腳手架又開
始多了起來。但在中國，腳手架司空見慣，正是中國城鎮化過程
的見證。」在他看來，中國改革開放的過程，實際上就是一個城
鎮化的過程：「城鎮化是一個人性解放、生產力解放的過程，以
前中國實行城市、農村二元化管理，雖然城鎮化打破了這種二元
模式，但從體制上還未得到根本解決。因此，在臨時居民向城市
居民身份轉換的過程中，要提倡平等，讓臨時居民享受到與城市
居民同等的待遇。」

行政干預有效 惟難長期調控
皖推綠色經濟
發展好吸投資

王石在亞布力夏季
論壇致辭時中保持一

貫的幽默感：「談到行動力，打個比方，
少吃魚翅就是行動力。」他號召企業家帶
頭行動：「吃魚翅和以前女人裹小腳、男

人留辮子其實本質是一致的，都是陋習。
我們不要被時代out了，我們一塊兒不要吃
魚翅。」王石認為企業家不應落伍於時
代，不應繼續把魚翅當成美味佳餚。

亞布力夏季論壇期間，主辦方還專門發

起了一場「對魚翅Say No」的活動，著名
企業家王石、王維嘉、吳鷹、任志強等紛
紛上台為反對吃魚翅做出貢獻的企業、個
人、團體和組織頒獎，並高呼「吃魚翅真
傻」和「吃魚翅你就Out了」的口號。

論壇花絮

極具潛力
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■王石在上世紀80

年代投身商海，在

特區深圳創立萬

科。 資料圖片

：
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亞布力中國企業家論壇小資料

香港文匯報訊（記者李欣天津報道）作為2013

中國旅遊產業博覽會系列活動之一，海南國際旅

遊島婚慶產業發展說明會近日在天津梅江會展中

心舉行。

此次海南旅遊界及「海南島十全十美婚慶產業

聯盟」成員單位120餘人到天津參會，主推內容

包括：婚慶旅遊目的地市（縣）鎮（村）、婚慶

旅遊主題節慶及活動、婚慶旅遊景區，婚慶度假

酒店，婚慶主題旅遊線路及其旅行社、婚紗攝

影、婚慶服務機構、婚慶用品、紀念品等。

「海南具有發展婚慶產業和婚慶旅遊度假產品

的良好資源條件和巨大市場空間。」海南省省長

助理、省旅遊委主任、省旅遊協會會長陸志遠接

受記者採訪時指出，海南將圍繞「美麗中國、幸

福海南—愛你一生一世」主題，打造海南婚慶旅

遊產業鏈，發展以美麗、幸福和愛情為元素的海

南特色婚慶經濟。
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香港業界亮相南京軟博會

■南京軟件谷管委會副主任陸景文及香港軟件行業協會會長

邱達根為「寧港科技園」揭牌。 記者許娣聞 攝
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